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С середины февраля 2017 года Visa разрешила владельцем банкоматов брать комис-
сию за снятие наличных с карт.

О решении компании 17 марта сообщают «Ведомости» со ссылкой на четырех бан-
киров. Отмечается, что ранее правила платежных систем запрещали брать комис-
сию за снятие денег с карты в банкомате. В том случае, если изменения вступят в 
силу, что комиссию сначала получат банки, выпустившую карту, а после перечислят 
сумму владельцу банкомата. Таким образом, клиент всегда будет знать тариф. Од-
нако издание отмечает, что комиссию за снятие наличных с карт Visa владельцы 
банкоматов смогут брать при условии, что другие системы изменят свои правила 
аналогичным образом. Так, Mastercard поддерживает новые изменения, однако нацио-
нальная платежная система «Мир» не намерена менять правила.

Курс валют 

USD ЦБ – 57,93 
EUR ЦБ – 62,37

18 марта – (+ 9 С0), пасмурно
19 марта – (+ 8 С0), ясно

ГIАЛГIАЙ МЕХКА КЪАМАН ЮКЪАРА ГАЗЕТ /  ОБЩЕНАЦИОНАЛЬНАЯ ГАЗЕТА РЕСПУБЛИКИ ИНГУШЕТИЯ
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Сильные духом

А-С. А-К. Угурчиев – 
преемственность поколений
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Человек за рулём

Берегите 
пешехода

Государство есть некая 
совокупность объединившихся 
частных домов и сильно лишь 

в том случае, если преуспевают 
его граждане – каждый в 

отдельности.
Плутарх (46-127), 

древнегреческий историк

Ц итата номера
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16 марта в Избира-
тельной комиссии РИ 
состоялось заседание 
о ходе подготовки к 
выборам депутатов 
городского Совета му-
ниципального обра-
зования «Городской 
округ город Сунжа» 
2 апреля 2017 года. В 
заседании приняли 
участие председатели 
территориальных из-
бирательных комис-
сий, представители 
региональных отде-
лений политических 
партий, представи-
тели прокуратуры и 
СМИ.

Открыл заседание комис-
сии председатель Избира-
тельной комиссии Республи-
ки Ингушетия М.Х.Евлоев с 
информацией о ходе подго-
товки к выборам 2 апреля. 

Далее с подробным докла-
дом о предвыборной подго-
товке выступил заместитель 
председателя Избиратель-
ной комиссии РИ Б.Р.Котиев. 
По его словам, подготовка 

к выборам осуществляет-
ся в рамках действующего 
избирательного законода-
тельства в соответствии со 
сроками, установленными 
календарными планами ме-
роприятий по подготовке и 
проведению выборов. 

В соответствии с Поста-
новлением Избирательной 
комиссии Республики Ингу-
шетия от 19 декабря 2016 
года №3/13-6 полномочия 
по подготовке и проведению 
выборов осуществляет Тер-
риториальная избиратель-
ная комиссия Сунженского 
района, которая своими ре-
шениями от 9 января 2017 
года назначила выборы в 
городской совет депутатов 
на 2.04.2017 г. Утвердила 
Календарный план основных 
мероприятий по подготов-
ке и проведению указанных 
выборов. Комиссией также 
приняты все необходимые 
нормативно-правовые акты 
по организации выборов, 
образованы предусмотрен-
ные законом рабочие груп-
пы по приему и проверке 

избирательных документов, 
по информационным спорам 
и иным вопросам информа-
ционного обеспечения выбо-
ров, по контролю за исполь-
зованием комплекса ГАС 
«Выборы». 

Для проведения выборов 
решением главы города Сун-
жа на территории данного 
города образовано 9 изби-
рательных участков. Числен-
ность избирателей в городе, 
по состоянию на 1 января 
2017 года, составляет 18 857 
человек. Уже выдвинуты спи-
ски кандидатов в депутаты от 
четырех политических пар-
тий: КПРФ – 7, ЛДПР – 25, 
ПП «Справедливая Россия» 
- 12, ВПП «Единая Россия» 
- 25 кандидатов. Из них за-
регистрированы 57 кандида-
тов: от КПРФ – 6, ЛДПР – 14, 
ПП «Справедливая Россия» 
– 12, ВПП «Единая Россия» 
– 25.

Должностными лицами 
Сунженского района пере-
числены территориальной 
избирательной комиссии 
предусмотренные сметой 

расходов для подготовки и 
проведения выборов финан-
совые средства, определе-
ны границы избирательных 
участков, выделены помеще-
ния для участковых избира-
тельных комиссий. 

Списки избирательных 
участков с указанием их 
номеров, границ, мест на-
хождения участковых изби-
рательных комиссий и по-
мещений для голосования 
публикуются в СМИ и на сай-
те администрации Сунжен-
ского района.

Также в целях информиро-
вания избирателей о пред-
стоящих выборах, терри-
ториальной избирательной 
комиссией Сунженского рай-
она изготовлены и размеше-
ны баннеры, на центральной 
городской площади, на ос-
новных улицах города обо-
рудованы перетяжки с ин-
формацией о предстоящих 
выборах. В местах массового 
пребывания жителей города 
расклеены информационные 
плакаты, информирующие 
избирателей о предстоящих 

выборах.
В ходе заседания Избира-

тельная комиссия РИ поста-
новила: принять к сведению 
информацию о ходе подго-
товки выборов в Сунженский 
городской совет депутатов;

территориальной избира-
тельной комиссии Сунжен-
ского района обеспечить 
исполнение участковыми из-
бирательными комиссиями, 
образованными на террито-
рии города Сунжа, и другими 
участниками избирательного 
процесса требований изби-
рательного законодатель-
ства, уделив особое вни-
мание соблюдению правил 
подготовки и проведения 
предвыборной агитации, сво-
евременному рассмотрению 
жалоб, заявлений и обраще-
ний участников избиратель-
ного процесса, реализации 
участковыми избирательны-
ми комиссиями порядка голо-
сования вне помещения для 
голосования, подсчета голо-
сов и состояния протоколов 
об итогах голосования, а так-
же выполнения требований 

гласности и открытости про-
цедуры подсчета голосов. 

Рекомендовать Террито-
риальной избирательной ко-
миссии Сунженского района 
совместно с органами власти 
и управления города Сунжа и 
Сунженского района:

- организовать работу по 
уточнению списков избира-
телей, ознакомлению с ними 
избирателей, информирова-
нию избирателей о дате, вре-
мени и месте голосования;

- совместно с Сунженским 
РОВД, другими правоохрани-
тельными органами, подраз-
делениями МЧС, районной 
больницей, предусмотреть 
мероприятия по охране об-
щественного порядка и обе-
спечению безопасности в пе-
риод подготовки выборов и в 
день голосования;

- принять меры, направ-
ленные на устойчивую рабо-
ту коммунальных служб и т.д. 

Подводя итог заседания 
председатель Избиратель-
ной комиссии Республики 
Ингушетия М.Х.Евлоев об-
ратил внимание на то, что 
главным результатом выбо-
ров должно стать доверие 
граждан к итогам выборов и 
поблагодарил всех присут-
ствующих. 

М. БАРАХОЕВ

Сунжа готовится 
к апрельским выборам 

Юнус-Бек Евкуров: «В Совете тейпов должны быть 
представлены все фамилии»

Первая встреча Главы региона в этом 
году с Президиумом Совета тейпов при 
Главе Республики Ингушетия началась с 
обсуждения проделанной работы за пер-
вые два месяца и плана работы на 2017 
год.

В своей вступительной речи лидер региона 
подчеркнул значимость работы, проводимой 
лучшими представителями ингушских фами-
лий в различных направлениях. По его мне-
нию, данный общественный институт играет 
исключительно важную роль в вопросах ду-
ховно-нравственного воспитания подрас-
тающего поколения, укрепления мира и со-
гласия в обществе. Благодаря неимоверным 
усилиям и каждодневной работе уважаемых 
старейшин урегулированы многие конфлик-
ты, связанные с обычаем кровной мести, раз-
решены межличностные споры на деловой, 
экономической и семейной почве.

Между тем, по мнению Главы республики, 
есть и другие актуальные задачи, которые 
требуют взаимодействия со старейшинами в 
их решении.

 «Я рассчитываю на вашу помощь в реше-
нии не менее важных задач, это и земельные 
споры, несанкционированное строительство, 
поведение и успеваемость иногородних сту-
дентов, воспитание подрастающего поколе-
ния», – отметил Юнус-Бек Евкуров.

Он обозначил важность участия в этом 
процессе представителей всех фамилий, ко-
торые по разным причинам не представлены 
в совете.

«Сегодня в совете представлены многие 
фамилии, но между тем, есть ряд тейпов, 
представители которых не включены в со-
став. Необходимо проработать этот вопрос, 
донести до представителей тейпов важность 

участия в этом общественном институте. В 
Совет тейпов должны входить все фамилии», 
– добавил Глава республики.

Учитывая юбилейную дату со дня образо-
вания республики, а также года экологии в 

стране, Юнус-Бек Евкуров призвал к актив-
ности членов Совета тейпов и к более откры-
тому общественному порицанию негативных 
моментов жизни общества. По его мнению, 
они должны чаще участвовать в телепере-
дачах, в решении межэтнических вопросов, 
присутствовать на сходах граждан в населен-
ных пунктах.

На встрече также обсуждалась ситуация 
вокруг муфтията. Говоря о религиозных спо-
рах, Глава Ингушетии отметил, что религи-
озные проблемы имеют тонкую грань и оши-
бочно говорить, что духовное управление не 
имеет отношения к государству, поскольку их 
деятельность регулируется законом, имеет 
государственную регистрацию и руководству-
ется уставом.

 "С точки зрения закона есть общественная 
организация – Духовный центр мусульман 
Ингушетии. Если они зарегистрированы, они 
привязаны к закону. Когда их регистрировали, 
они приняли определенные обязательства. 
Если же они их не выполняют, то Минюст 
имеет право их ликвидировать как обще-
ственное объединение», – сказал Юнус-Бек 
Евкуров.

Глава региона подчеркнул, что речь идет не 
только о муфтияте, в этом году ликвидирова-
но более 30 общественных организаций.

По его словам, Духовное управление му-
сульман республики до сих пор не исполнило 
предписания Минюста Ингушетии об устра-
нении выявленных нарушений.

Пресс-служба Главы РИ

Обращение 
Главы Республики Ингушетия 
Ю. Евкурова в связи с Днем 

добровольного вхождения Ингушетии 
в состав России

Уважаемые соотечественники!

Сегодня мы отмечаем 247-летие добровольного вхожде-
ния Ингушетии в состав России.

В марте 1770 года представители ингушского народа 
принесли присягу на верность Российскому государству, 
они первыми из северокавказских народов официально, по 
доброй воле соединились с Россией. Наши предки сделали 
мудрый выбор, связав свою судьбу с Россией. И это собы-
тие стало судьбоносным для нашего народа и предопреде-
лило его дальнейшее развитие.

На протяжении всей истории взаимоотношений с Росси-
ей ингушский народ не раз доказывал, что дорожит един-
ством с ней, является ее надежным форпостом в регио-
не. Лучшие сыны нашего народа верой и правдой служили     
Отечеству, проявляя героизм и мужество во всех войнах, 
которые вела Россия. На счету ингушей немало славных 
подвигов в годы гражданской и Великой Отечественной 
войн. Защищая Сталинград, Малгобек, Брестскую кре-
пость, ингуши не раз демонстрировали свою готовность 
отдать жизнь за Родину. Признанием заслуг народа,    от-
стоявшим Малгобек вместе с советскими солдатами, яв-
ляется присвоение городу Малгобеку Почетного звания 
«Город воинской славы».

Сегодня многонациональный народ Ингушетии вносит 
свой вклад в дело сохранения стабильности на юге страны 
и процветание всего государства. Являясь полноправным 
субъектом России, республика динамично развивается, за-
нимается созиданием, строительством мирной и стабиль-
ной жизни. Много сделано для улучшения благосостояния 
жителей республики, еще больше предстоит сделать.       
Наше единство и взаимопонимание, сохранение историче-
ских традиций и культурных ценностей являются залогом 
дальнейшего успешного развития и процветания Респу-
блики Ингушетия. Долг каждого из нас - быть достойным 
гражданином   страны, своим трудом преумножать ее бо-
гатство и могущество.

В этот знаменательный день от всей души желаю всем 
жителям республики доброго здоровья, счастья, мира и 
благополучия.

Пусть этот день придаст нам новую созидательную 
энергию, упрочит единство и вдохновит нас на плодотвор-
ный труд для дальнейшего движения вперед на благо род-
ной Ингушетии!

Аудитория 
НТРК «Ингушетия» 

значительно увеличится
Глава Ингушетии провел рабочую встречу с директором 

НТРК «Ингушетия» Курейшем Агасиевым. В ходе встречи 
директор национального телеканала озвучил стратегию про-
граммной политики, а также план сетки вещания на 2017 год.

Приятной новостью стала победа телеканала «Ингушетия» 
в конкурсе на право вещания на 21 кнопке. Всероссийский 
конкурс проходил первого марта, от Ингушетии в нем уча-
ствовал национальный телеканал, который оказался одним 
из лучших и вошел в число 21 цифрового телеканала обя-
зательного к вещанию операторами кабельного телевидения.

«Все кабельные операторы, которые вещают 20 обязатель-
ных цифровых телеканалов, должны автоматически вещать и 
21 региональный канал. С этого момента НТРК «Ингушетия» 
получает возможность быть включенным в пакет 20 каналов 
цифрового телевидения, тем самым стать 21», - сказал ди-
ректор телеканала. Он отметил, что данная возможность не 
несет финансовых затрат и привлечет большее количество 
телезрителей.

Говоря о концепции и программной политике, Глава Ингу-
шетии отметил, что основное внимание на этот год руковод-
ству телеканала нужно уделить  25-летию республики. Также, 
по его мнению, особый упор необходимо делать на духовно-
нравственное воспитание молодого поколения, а также рас-
сказам и документальным фильмам об этапах становления 
государственности региона.

Глава Ингушетии отметил важность  освещения этапов со-
циально-экономического развития региона, в частности, соз-
данию спортивных, промышленных и культурных объектов, а 
также инфраструктуры.

Пресс-служба Главы РИ

ВЦИОМ: западные 
санкции стали меньше 

волновать граждан России
Показатель беспокойства заметно снизился с начала 2015 

года.
Доля российских граждан, которые видят негативные по-

следствия от западных санкций для страны и себя лично, 
сократилась с 2015 года почти в два раза.

Так, по данным опроса, проведенного Всероссийским 
центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ), в 2015 
году 52% респондентов заявили, что ограничительные меры 
усугубили ситуацию в стране, а в марте нынешнего года так 
ответили всего 27% участников опроса.

Одновременно с этим россияне стали заметно чаще го-
ворить о положительном эффекте западных санкций: доля 

респондентов, разделяющих это мнение, выросла с 17% до 
35%.

В свою очередь, 32% опрошенных заявили, что санкцион-
ные ограничения не оказали серьезного влияния на жизнь 
в России, тогда как два года назад так считали 22% респон-
дентов.

Последствий лично для себя не ощутили 79% респонден-
тов, в 2015 году их доля составляла 50%, а в августе 2014 
года, когда санкции только начинали действовать – 92%.

В основном жалобы связаны с ростом цен и ухудшением 
материального положения – так говорят 66% от числа тех, 
кто ощущает влияние санкций; еще 13% говорят, что из-за 
санкций многие товары пропали из продажи; 9% связыва-
ют негативные последствия от санкций со снижением и за-
держкой зарплаты.

Опрос был проведен 2-3 марта среди 1,2 тыс. респонден-
тов методом телефонного интервью. Статистическая по-
грешность не превышает 3,5%.
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Фальсификация продуктов питания. 
Чем это грозит нам?

Одна из постоянных 
угроз, которая нас пресле-
дует при покупке продук-
тов питания, это приоб-
ретение некачественного 
товара. Как говорят экспер-
ты, даже если мы покупа-
ем продукты в сетевых 
супермаркетах, один из де-
сяти так или иначе сфаль-
сифицирован. А что тут 
говорить о нас, жителях 
Ингушетии, где о таких су-
пермаркетах знают лишь 
из картинок на экранах те-
левизоров. Правда, нашим 
спасением могли бы быть 
магазины, торгующие ха-
ляльными продуктами, но, 
беда в том, что вывеской 
«Халяль» нередко прикры-
вают свои махинации раз-
ного рода аферисты.

Фальсификация продуктов 
питания является проблемой 
во всем мире. Специалисты 
в разных странах работают 
над созданием разного рода 
приборов, которые могли бы 
распознавать фальсификат, 
но конца их усилиям пока не 
видно. Поэтому, у нас, у по-
требителей, остается одна 
единственная возможность 
– надеяться на свой слух, 
зрение и нюх. Прежде чем 

перейти к советам на этот 
счет специалистов, хотел бы 
обратиться к своим ровес-
никам – людям, выросшим 
и сформировавшимся еще в 
годы советской власти. Что 
бы ни говорили о том време-
ни, но всевозможного рода 
аферистам и махинаторам 
тогда, в отличие от нынеш-
них дней, было крайне труд-
но действовать. А если у них 
что-то и получалось про-
вернуть, то наказание было 
жестким. Мы привыкли тогда 
верить магазинам, рынкам 
и эту веру перенесли в ны-
нешнее время. Эту привычку 
во многом переняли и наши 
дети. Говорю об этом исхо-
дя из собственного опыта. Я 
почти никогда не смотрю на 
срок годности продуктов, не 

щупаю их и не нюхаю… Зато, 
придя домой, нередко испы-
тываю глубокое разочарова-
ние, но, как говорится, поезд 
ушел, хотя бы потому, что я, 
по привычке, не сохранил 
кассовый чек… А на рынке 
его и вовсе не дают.

А теперь о советах специ-
алистов.

Прежде всего, нам совету-
ют покупать цельные продук-
ты. Сейчас почти в каждом 

магазине продают пельмени 
от разных производителей. 
Что они намешали в своем 
фарше остается только га-
дать, но такие пельмени не 
идут ни в какое сравнение с 
домашними. Поэтому, нужно 
покупать мясо, делать дома 
фарш и лепить пельмени: 
лучше для здоровья, вкус-
но, и, как правило, дешевле. 
Правда, это хлопотно для 
хозяйки, но настоящую мать 
это не остановит, ведь речь 
идет о здоровье её детей.

В магазинах и на рынке мы 
видим в морозильниках за-
леденевшие пакеты с филе 
разных видов рыб. Но, по ка-
ким признакам определить, 
филе, какой рыбы нам пред-
лагают, если, к тому же, в па-
кет залита превратившаяся в 

лед вода? И здесь предпо-
чтение нужно отдать цель-
ной рыбе. Я очень люблю 
добавлять в пищу молотый 
черный перец, но сколько 
его пакетов пришлось вы-
бросить в урну! В их содер-
жимом не было никаких 
признаков перца. Теперь 
мы покупаем только горо-
шек и сами мелем дома. 

Фруктовые соки луч-
ше не покупать, а кушать 
цельные фрукты или само-
стоятельно делать из них 
сок. 

И так лучше действовать 
по всей пищевой цепоч-
ке – употреблять цельные 
продукты и самим делать 
производные из них.

Еще один путь к здоро-
вой пище – прослеживать 
и укорачивать цепочку по-
ставок продуктов к нашему 

столу: во-первых, если вы 
покупаете цельные продук-
ты, а не производные из них, 
то уже этим сокращаете эту 
самую цепочку; во-вторых, 
современные условия хозяй-
ствования в нашей стране, в 
отличие от советского време-
ни, позволяют нам покупать 
продукты питания непосред-
ственно от производителя. 
Это и дешевле, и меньше 
риска фальсификации.

Например, в Ингушетии 

много пчеловодов. Мы без 
труда можем найти контакт с 
одним из них и покупать мед 
непосредственно на пасеке. 
То же самое относится и к 
молочным продуктам, конди-
терским изделиям и многому 
другому. То есть, речь идет 
о том, что нужно покупать у 
того, кому мы доверяем.

Еще один совет, который 
дают нам опытные люди – 
не соблазняться дешевыми 
ценами, а особенно слиш-
ком низкими. За ними поч-
ти всегда кроется обман. В 
таких случаях всегда стоит 
задуматься и спросить себя: 
а почему продавец продает 
товар чуть ли не в убыток 
себе? Он что, альтруист? 
Но мы, в спешке жизни, не 
обращаем внимания на эти 
и другие моменты качества 
нашего питания. А зря! Ведь 
от качества потребляемых 
нами продуктов питания на-
прямую зависят наше здо-
ровье и сама продолжитель-
ность нашей жизни. Да, ритм 
жизни в наше время возрос 
неимоверно. Даже в про-
винциальной Ингушетии он 
не сопоставим с тем, каким 
был 10-15 лет назад. То ли 
будет еще через столько же 
лет. Что будет с нами, с жите-
лями Ингушетии, к тому вре-
мени, мы можем представить 
себе на примере горожан из 
сегодняшних мегаполисов: 
еще большая спешка жизни, 
питание на ходу всевозмож-
ными фаст-фудами. Дома 
почти ничего не готовим, а 
приносим готовое и только 
разогреваем перед употре-
блением… А потом будем 
страдать от нарушения об-
мена веществ и ожирения, 
как американцы. Надеюсь 
все же, что здоровые инстин-
кты, заложенные в нас наши-
ми предками, позволят нам 
избежать этой беды. Можно 
торопиться во всех других 
делах, но не в вопросах пита-
ния. Следовать всему пере-
численному здесь, конечно, 
хлопотно, но здоровье того 
стоит! 

А. ИНСАРОВ

Ежегодно в нашей стране госу-
дарственными службами, зани-
мающимися контролем оборота 
наркотиков, уничтожаются сотни 
наркопритонов. Это свидетельство 
того, что «гидра» наркомании» все 
еще жива, у нее появляются каждый 
раз новые алчные слуги. В «ремес-
ле» этих преступников нет никаких 
представлений о морали, нрав-
ственности, чести. Они без смуще-
ния травят ближнего своего, могут 
и родственников подвергнуть нар-
котической зависимости, если это 
приносит доход.

Откуда же берутся люди, которые 
легко становятся жертвами наркома-
фии, не могут проявить волю и ре-
шительность, отвергнуть всякую при-
частность к этому пагубному занятию? 
Конечно, все начинается с молодежи, 
во всяком случае, многие годы назад, 
началось с молодых, неопытных, до-
верчивых людей, которые оказались в 
паутине обмана и перекошенного со-
знания. Отчасти в современном мире 
причины этого в бедности, неустроен-
ности миллионов людей, безработице, 
отсутствии нормальных условий для 
нормальной жизни. С другой сторо-
ны, и так называемая «золотая моло-
дежь», обеспеченная всеми благами 
цивилизации, склонна уходить в мир 
грез и физической ломки. Таким об-
разом, все сводится к воспитанию, 
жесткому, принципиальному, привива-
ющему личности нравственные и мо-
ральные границы, дающее понимание 
сложных экзаменов жизни.

Разумеется, крайне важна в этом 
процессе роль авторитетов – извест-
ных политиков, общественных дея-
телей, духовных лиц, молодежных 
лидеров. Как показывает практика 
Ингушетии, совместная работа всех 
институтов общества в борьбе с рас-
пространением наркотической заразы 
приносит хорошие результаты.

Между тем всякая большая беда 
начинается с маленьких, на первый 
взгляд, преступлений. 

Буквально на днях мы получили от 
наших коллег из пресс-службы мине-
раловодской таможни следующее со-
общение:

«В ходе проведения таможенного 
контроля пассажиров, прибывших 
авиарейсом «Ташкент - Минеральные 
Воды», при осмотре багажа гражда-
нина Узбекистана с применением 
специальных технических средств 
были обнаружены подозрительные 
пакеты.

Полный таможенный досмотр по-
казал, что в багаже молодой человек 
провозил без декларирования веще-
ство темно-зеленого цвета со спец-
ифическим запахом, в порошке, об-
щим весом 3,56 кг.

На этом же рейсе было пресечено 

еще четыре попытки незаконного 
ввоза на территорию Евразийского 
экономического союза табачной про-
дукции, изготовленной кустарным 
способом. Молодые люди пытались 
незаконно ввезти почти десять ки-
лограммов веществ. Речь идет о 
«насвае» - некурительном табачном 
изделии из табачной пыли с добав-
лением подщелачивающих компонен-
тов.

Насвай по действию на централь-
ную нервную систему схож с психо-
тропными веществами. Его регу-
лярное употребление сказывается 
на психическом развитии: снижается 
восприятие и ухудшается память, 
появляется неуравновешенность. 

При длительном злоупотреблении 
изменяется личность, нарушается 
психика с преобладанием неустой-
чивых эмоциональных состояний и 
психопатизацией в поведении. Также 
он вызывает никотиновую зависи-
мость, различные осложнения в виде 
раковых заболеваний ротовой поло-
сти и желудочно-кишечного тракта. 
Возникают общие психические нару-
шения, свойственные всем видам за-
висимости от химических веществ, 
а именно от стимулирующих нарко-
тиков, подобных амфетамину или 
эфедрину.

И хотя вред для организма, нано-
симый употреблением данной та-
бачной смеси, практически очевиден, 
эта жевательная продукция часто 
ввозится пассажирами международ-
ных рейсов из Узбекистана.

По закону, развесного табака в Рос-
сию можно ввозить не больше 250-ти 
граммов. Однако или по незнанию за-
конов, или по злому умыслу, гражда-
не из государств Средней Азии не 

всегда считают нужным из-
учать таможенные прави-
ла и везут ядовитую смесь, 
становясь фигурантами ад-
министративных дел.

Всего же с начала теку-
щего года по фактам не-
законного ввоза вещества 
минераловодскими тамо-
женниками возбуждено 24 

дела об административном правона-
рушении. Это значит, что более 17 
килограммов насвая будет уничто-
жено, а владельцам придется упла-
тить штрафы». 

Жаль, что только штрафы. Безус-
ловно, на наш взгляд, законодатели 
могли бы поразмыслить и найти в юри-
дическом праве более жесткие меры 
наказания для тех, кто культивирует, 
распространяет, торгует этим насва-
ем. Тут даже дело не только во вреде, 
причиняемом им организму отдельно-
го человека – особь, публично жую-
щая этот «наркотический навоз», всем 
своим видом оказывает давление на 
общественную мораль, здоровые ори-
ентиры большинства, подталкивает 
юных граждан к поиску чего-то запрет-
ного, преступного, аморального.

Казалось бы, насвай, эта помесь 
второсортного табака с птичьим по-
метом, просто не может оказаться в 
ротовой полости разумного человека. 
Всё сто тысяч раз разъяснили, показа-
ли не только текстом, но и ужасающи-
ми цветными фотографиями недугов, 
которые вызывает употребление этой 
гадости, однако глупцов все еще хва-
тает…

И в такой ситуации крайне важна 
роль родителей, отца и матери, кото-
рые должны с малых лет проводить 
беседу с детьми и рассказывать им, 
насколько это ущербно, глупо, бес-
смысленно и опасно травить свой 
организм, искать удовольствие в по-
добных веществах. Давно известно, 
что пристрастие к сигарете скоро при-
водит к поиску более «кайфовых» за-
нятий. От сигареты один шаг к попытке 
попробовать спиртные напитки, а там 
и «легкие» наркотики покурить мож-
но, и пошло-поехало, пропал человек. 
Чтобы такого печального сценария не 
случилось, надо внимательно следить 
за тем, чем занимаются ваши дети и 
подростки, с кем дружат, где гуляют и 
т.д.

Напомним, сегодня в Ингушетии 
действуют «телефоны доверия» не-
скольких силовых ведомств, более от-
ветственно подходят к этой проблеме 
на местах – в администрациях сел и го-
родов республики, поэтому при первой 
информации о перевозчиках, сбытчи-
ках, распространителях наркотиков их 
деятельность необходимо пресекать с 
помощью государственных органов и 
служб.

Мы должны бескомпромиссно ве-
сти войну с любыми попытками одур-
манить нашу молодежь, привить ей 
дурные и вредные привычки. Проти-
водействие наркомании в системе 
школьного и семейного воспитания 
должно быть системным и постоян-
ным.

В. САИТОВ

Мы ПРОТИВ НАРКОТИКОВ!

Кто жуёт
«наркотический навоз»?

Не все
соблюдают 

сроки
В Назрани нача-

лись работы по ре-
конструкции улиц и 
площадей, идет заме-
на старого и укладка 
нового асфальта, ре-
монт и строительство 
новых тротуаров, 
в которых участву-
ют ряд предприятий 
и подрядчики. Это 
«Телеком», «Зелен-
строй», ЖКХ и другие.

Сейчас эти работы идут 
на Московской улице, ко-
торые будут завершены в 
конце апреля. Их ход и ка-
чество контролирует мэр 
А. Тумгоев, по причине того, 
что не все соблюдают сроки 
и качество, не соответству-
ют стандарту.

В ходе проверки на этой 
улице выявился ряд недоче-
тов и упущений. Так, при сня-
тии старого слоя асфальта и 
грунта часть кабеля связи 
оказалась на поверхности. 
Об этом мэру пришлось ука-
зать представителю «Росте-
лекома», который пообещал 
устранить этот недостаток в 
кратчайший срок.

Другой случай был связан 
с тем, что в ходе ремонтных 
работ пришлось заменить 
газовую трубу, которая была 
ранее уложена не на долж-
ной глубине. Этот недоста-
ток по настоянию мэра был 
устранен газовой службой, 
на это ушло пару месяцев.

«Ростелекому» на приве-
дение в порядок подземных 
коммуникаций тоже потре-
буется время, мэрия готова 
оказать для этого матери-
альную помощь.

Подобные претензии есть 
и к другим производствен-
ным и торговым предпри-
ятиям города, владельцам 
частных домовладений и 
мелких мастерских, которые 
подключаются к линии элек-
троснабжения без соблюде-
ния технических норм. Им 
тоже приходится указывать 
на их устранение.

Для их более ускоренного 
решения в мэрии проводят-
ся совещания с участием 
представителей госучреж-
дений и предприятий, биз-
неса и жителей Назрани, 
которые имеют прямое или 
косвенное отношение к 
проводимым ремонтным и 
иным работам в городе.

Так решаются текущие и 
конфликтные (такое тоже 
бывает) проблемы по бла-
гоустройству города. Таких 
проблем с наступлением 
весны и лета становится 
много, когда отсутствует тес-
ное взаимодействие между 
различными ведомствами и 
предприятиями при прове-
дении конкретной работы.

Мэру и его сотрудникам 
приходится для преодоле-
ния подобных недостатков 
тратить много времени и 
сил, иногда использовать 
властные полномочия и ри-
сковать здоровьем. Так, в 
конце прошлого года зам. 
главы Насыр-Кортского 
округа Иса Бузуртанов полу-
чил травмы при посещении 
строительства общеобразо-
вательной школы. Он до сих 
пор находится на лечении.

Активное участие в пре-
одолении недочетов и не-
достатков оказывают чле-
ны Общественного совета 
при мэрии г. Назрани. Дело 
в том, что они работают в 
разных предприятиях и ор-
ганизациях, живут во всех 
округах города. Они имеют 
возможность в своем округе 
держать на контроле все ре-
монтные и иные работы.

На днях в мэрии прошло 
заседание Общественного 
совета под председатель-
ством заместителя мэра 
М. Бекмурзиева, где обсуж-
дены совместные планы де-
ятельности общественников 
и городской администрации 
по экологии, санитарии, кон-
тролю за ходом работ по 
благоустройству города.

Следует отметить, что жи-
тели города относятся к де-
ятельности совета положи-
тельно, прежний скептицизм 
исчез. Сейчас некоторые го-
рожане по своей проблеме 
или просьбе обращаются к 
членам совета, которые до-
водят их до сотрудников мэ-
рии. Это удобно обеим сто-
ронам, то есть гражданину и 
чиновнику.

О положительной деятель-
ности членов Общественно-
го совета отметил и заме-
ститель мэра М. Бекмурзиев 
после окончания заседания 
совета.

Таким образом, в Назрани 
проводится большая работа 
во всех сферах жизни горо-
да, чтобы достойно отме-
тить 25-летие республики.

Чиновники и обществен-
ники работают рука об руку.

Я. ХАДзИЕВ

Мини-парк Минсельхоза 
неузнаваемо преобразился 

В небольшом парке, нахо-
дящемся на территории Мин-
сельхоза, по инициативе и.о. 
этого аграрного ведомства 
Магомеда Гагиева наведен 
должный порядок по сани-
тарно-гигиенической линии, 

с привлечением работников 
службы озеленения г. Назра-
ни, работа которых, разуме-
ется, была оплачена. А она 
в этом парке была большого 
объема: во-первых, необхо-
димо было убрать минимум 

десятка два старых много-
летних деревьев, сосен, 
елей и осин, посаженных 
еще при раннем социализме, 
во-вторых, обрезать ветки 
с деревьев, при полном со-
блюдении должного порядка.

Работы было немало – от 
выкорчевки старых дере-
вьев, а затем распила, по-
вторимся, и сжигания их до 
обрезки ветвей с здоровых 
стволов вплоть до очищения 
почвы от корней сорных рас-
тений и бытового мусора, с 
чем работники упомянутой 
службы справились в тече-
ние трех дней, имея в своем 
распоряжении необходимую 
технику и профессионализм 
в этой работе. После всего 
этого они провели побелку 
оставшихся деревьев, а за-
тем дезинфекцию против на-
секомых и вредителей, с чем 
справились в течение двух 
дней. Парк Минсельхоза пре-
образился до неузнаваемо-
сти.

Мясо на пыльном ветру
По сложившейся с 90-х го-

дов традиции говядину и ба-
ранину в Ингушетии можно 
приобрести в многочислен-
ных точках, расположенных 
вдоль дорог самых различ-
ных населенных пунктов.

Как известно, один из са-
мых востребованных про-
дуктов продается, как в 
специальных точках, обо-
рудованных для этого, так 
и, к сожалению, прямо под 
открытым небом, что со сто-
роны ветеринарной службы 
должно быть недопустимо.

Чтобы не быть голослов-
ными, приведем такой при-
мер: автору этих строк почти 
каждодневно приходится ез-
дить по дороге, проходящей 
в северо-восточной части 
центрального рынка г. Назра-
ни, так называемого фабрич-
ного рынка. Здесь вплотную 
одна к другой расположены 
небольшие мясные точки по 
реализации говядины и ба-
ранины, продавцы которых, 
видимо, для быстрой торгов-
ли мясом вывешивают цели-
ком напоказ туши баранов 
и огромные куски говядины. 
Они ничем не прикрыты, 
даже целлофановой плен-
кой, что недопустимо. И та-
кое делается в жару, кругом 
пыль, автомобильные газы, 
впитывающиеся в мясную 
продукцию. Разве покупать 
это не страшно?

Однако, люди отовари-
ваются, не обращая на это 
никакого внимания. А зря. 
Такое мясо, можно прямо 
сказать, отравлено, непри-
годно для употребления. Это 
полнейшая антисанитария. 
Ветеринарно-санитарная 
служба мясного рынка, в ко-
торую входят свыше десяти 
специалистов, должна вы-
полнять свои прямые обя-
занности в части соблюдения 
элементарных норм торговли 

мясной продукцией.
Кстати сказать, аналогич-

ная картина с реализацией 
говядины и баранины также 
вдоль дорог городов и сел 
Ингушетии.

А в ветеринарной службе 
республики, по словам её ру-
ководителя Магомеда Оска-
нова, свыше 200 работников, 
пора наводить должный по-
рядок на мясном рынке на-
шего региона, чего, к со-
жалению, не видно.

Я, например, часто по-
купаю мясо на рынках 
Нальчика и Чечни, где 
оно реализуется в специ-
альных павильонах при 
постоянном наблюдении 
работников ветеринарной 
службы, одетых в белые 
халаты. Так надежно и 
безопасно для людей, 
покупающих мясную про-
дукцию, реализуемую в 
специальных пакетах по-
купателям, чего нет на на-
ших мясных рынках. Нет 
на наших мясных рынках 
и холодильных установок, 
которые в обязательном 
порядке должны быть, 
особенно в летнее время. 
Недопустимо подобное 
игнорирование правил 
торговли на мясном рын-
ке нашей республики.

В продолжение ска-
занного необходимо до-
бавить: согласно недавнему 
указанию Россельхознадзо-
ра, с целью сохранения ста-
туса страны, свободной от 
птичьего гриппа, и для ис-
ключения возможности рас-
пространения вируса гриппа 
на территории соседних ре-
гионов Российской Федера-
ции запрещается экспорт 
с территорий Республики 
Калмыкия, Астраханской, 
Ростовской областей, Став-
ропольского края в наш ре-
гион следующих товаров: 

живой домашней птицы, ин-
кубационного яйца домаш-
ней птицы, не прошедшей 
термической обработки, ко-
торая иногда завозится на 
рынки нашей республики, о 
чем должны знать работники 
ветеринарной службы респу-
блики.

Более того, надо тщатель-
нейшим образом проверять 
на предмет болезней, к при-

меру, ящура, бруцеллеза и 
других у КРС, поступающих 
на убой в наш регион, чтобы 
категорически исключить по-
падание такого мяса на наши 
рынки.

Этим, в первую очередь, 
обязаны заниматься работ-
ники ветслужбы, в том числе 
и Роспотребнадзора по Ре-
спублике Ингушетии, чтобы 
не допустить такого недобро-
качественного мяса в пищу 
населения.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Реально вкус железа мы 
впервые познаем, навер-
ное, в детстве. Дети мор-
щат лицо, прикоснувшись 
языком к железу, с его         
специфическим металли-
ческим привкусом. И запо-
минают его на долгие годы. 
Затем, по мере взросления, 
понятие «вкус железа» при-
обретает другие смыслы и 
символы. Для нас же это, к 
счастью, не война или не-
что подобное ей, а спорт. 
Да, самый обыкновенный, 
прекрасный спорт, с его 
интенсивными нагрузками, 
успехами и разочаровани-
ями. Причем это не спорт 
высоких достижений, ког-
да тратятся последние 
силы, и человек работает 
на спортивных снарядах 
до потери пульса. Нет, это 
просто та сумма значи-
тельных физических на-
грузок, которая приносит 
радость жизни, сохраняет 
бодрость тела и хорошее 
настроение.

В Ингушетии сегодня с 
особым удовольствием мы 
наблюдаем, как пополня-
ется число спортивных со-
оружений, оборудованных 
отличными, многофункци-
ональными тренажерами. 
Они появляются в разных 
местах, что очень важно. Это 
позволяет укреплять свое 
мышечное богатство многим 
молодым людям, пройдя до 
спортзала всего пару сотен 
метров. К сожалению, в ряде 
мест таких условий у нас еще 
долго не будет. К примеру, в 
сельском поселении Барсу-
ки, на одной значительной 
по территории части села, 
вообще нет никаких объек-
тов социального назначения. 
Пара небольших частных 

магазинов и всё. Если бы 
здесь построили ФОК или 
спортивный тренажерный 
зал, это было бы огромным 
подарком для местных жите-
лей.

Но вернемся к нашим ги-
рям… Занятие тяжелой атле-
тикой в свое удовольствие, 
подтягивание на турнике, 
упражнения на брусьях, жим 
лежа, становая тяга и мно-
гое другое делают человека 
сильным. А атлетизм сам по 
себе имеет одну замечатель-
ную особенность – вы може-
те с пользой для здоровья 
поднимать гири или гантели, 
работать с эспандером или 
отжиматься от пола факти-
чески до преклонного воз-
раста. Понятное дело, надо, 
прежде всего, прислушаться 
к собственным ощущениям, 
использовать посильные на-
грузки и посоветоваться с 
медиками, если раньше не 
очень-то загружали себя по-
добным трудом в спортзале.

В былые времена, когда 
в нашей большой стране 
наряду с ежедневной про-
пагандой физической куль-
туры, к сожалению, народ 
много курил и пил, выбор 
спортивного инвентаря был 
весьма скромен. И все же 
те люди, которые желали 
быть здоровыми, при первой 
возможности приобретали 
гантели, гири или делали 

самодельную штангу для за-
нятий. Мы недавно видели 
такие интересные спортив-
ные снаряды на «блошином 
рынке» в г. Сунжа. Сегодня 
выбор тренажеров, эспанде-
ров, гирь и всего остально-
го в несколько раз больше, 
ярче и красочнее. 

Будет много пользы в каж-
дой семье, если в Ингушетии 
появится здоровая мода на 
гирю во дворе или в кварти-
ре. Это хороший пример для 
детей, установка на будущее: 
человек должен избавляться 
от лишней энергии, ставить 
перед собой цель, терпеть, 
быть целеустремленным, 
сильным. И эта убежден-
ность должна всегда быть с 
ним.

Силовые упражнения тре-
буют воли и упорства, при-
учают к дисциплине. Всег-
да найдутся люди, которые 
воспринимают такие советы 
с иронией. Им легче пить 
компот, смотреть «жареные» 
новости по интернету и да-
вать глубокомысленные за-
ключения, что такое хорошо, 
а что такое плохо. Этот текст 
не для них, он для тех, кто 
не желает прокиснуть, лежа 
на мягком диване. Город по-
глощает нас своим комфор-
том. Мы, в значительном ко-
личестве, не пашем землю, 
не таскаем воду, не собира-
ем вилами сено, не копаем 
картошку, не пропалываем 
кукурузу, не пилим толстые 
бревна и многое другое не 
делаем. Но едим, спим и 
отдыхаем, словно это все – 
часть наших повседневных 
забот. Однако организм не 
обманешь, он накапливает 
много ненужного нашему 
телу и разуму. Надо двигать-
ся, делать усилия, ставить 
скромные, но собственные 
рекорды в любительском 
спорте. Это чрезвычайно ин-
тересно и полезно.

Якуб СУЛТЫГОВ

ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА

Вкус железа
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Кагирхой форум «БАРТ»
Укх шерарча 11-ча марте-

ра денз 13-ча марте кхач-
чалца «Iармхи» курорте 
дIаяхар кагирхой форум 
«Барт». Форуме дакъалоа-
цаш бар вай мехкара 9-11 
классера дешархой, 30 саг, 
хIаьта из вIашагIъеллараш а, 
дIаехьараш а бар – «Доазув 
ца довза дегаш» цIи йолча, 
гIо эшача наха новкъостал 
деча фонда кулгалхо, Бек-
мурзиев Мувса, иштта ка-
гирхой гIулакхий комитета 
болхлой, къамай гIулакхий 
министерствой болхлой, кхы-
ча мехкара бийха хьаьший. 

Форума керттера дек-
хар дар хIаране дувцачунга 
ладувгIа, цун оамалашта 
сатоха, вахар кхетаде - ка-
гирхой Iомабелар, кхамашта 
юкъера мотт лаха хар, ди-
нашта юкъе машар латтийта 
Iомабелар, герзаца хIама то-
аде йиш йоацалга кхетадар. 

Вай лакхе аьннача тайпа-
ра, из форум вIашагIаеллача 
вай республикера къамай 
министерствос, «Доазув 
ца довза дегаш» цIи йол-
ча фондо, цу лоарIамерча 
вIашагIкхетаре бийхабар 
тайп-тайпара моттигашкара-
гIулакхашкара нах: бусалба 
дина викал, психолог, наха 
юкъера гIулакхаш леладу 
нах, кагирхой комитета болх-
лой. ХIаьта Iомалураш, тре-
нингаш еш хиннараш бар вай 
мехкара лакхерча классаш-
кара дешархой. 

Вай берашта хьеха, уж 
Iомабе бийхабар Дагеста-
нера цIи хеза журналист а, 
блогер а вола Амиров Мух-
тар, иштта Дагестанера С. 
Афанде цIерах йолча бу-
салба дина института хьеха-
ма дакъан кулгалхо Яхьяев 
ИбрахIим. 

ВIашагIкхетара программа 
дIахьош, аьттув хилар вай 
дешархой команде болх бе 
Iомабала, цхьаццадола, пач-
чахьалкхен а, сага а вахаре 
хила йиш йола бахьанаш а 
увттадеш, царца доагIача 
хаттарашта жоп ле. ДукхагIча 
даькъе, форум «Iарамхи» ку-
рорте дIаяхар, Iалаьмате хо-
зача моттиге. 

Дагестанера хьаьшаша 
вай дешархошта хьийхар то-
аба вIашагIайолла мишта еза 
а, цун юкъе пайдане хургбо-
лаш болх мишта бе беза а. 
ЛоархIаме а, пайда хьабоа-
лаш а да цу тайпара ловза-
раш. Бокъонца а долаш цу 
тайпара хаттар вахаре этта-
ча, шоай фу де деза ховргда 

цар. Тренингех пайда хьаба-
ларах цхьаккха шеко а яц. 

Конфликташ мишта 
дIайоах, мишта хьахилийтац 
– кагирхошта дийцар психо-
лога Дзейтава Маретас. Из я 
ГIалгIай паччахьалкхен уни-
верситета психологе кафе-
дра доцент. Иштта ше хьай-
ийлача «Генезис» цIи йолча 
фонда кулгалхо я. 

Бекмурзиев Мувсас белгал-
даьккхар, форума керттера 
тема – экстремизма духьале 
йир хержар – ца ховш хин-
надоацалга. «Тахан, къона-
ча тIехьен проблемаш ювца 
эттача, цул лоархIамегIа кхы 
хIама дац вай мехка», - аь-
лар цо. 

Массане а кхетаду 

тахан, кхувш йоагIаш латтача 
тIехьен хьоашка экстремиз-
ма уйлаш чукхувсаш латтал-
га а, ца хаддаш цу хIаманца 
къовсам лоаттабе безалга а. 

Иштта, ший дешархошца 
форуме дакъа лоацаш яр 
дукханена вай мехка йовза 
ЖIайрахара хьехархо, бло-
гер, Льянова Рая. Ший де-
шархошца цхьана цо а хьа-
ийцар курсаш чакхъяхарах 
дола диплом. 

ШозлагIа хулаш яр укх 
шера ер тайпара форум, 
дIахо – хIара шера из хилий-
та лаьрхIа ба форум «Барт» 
дIахьораш… 

Р. ЦУРОВ

А-С. А-К. Угурчиев –
преемственность поколений

 Семья Угурчиевых во всех 
поколениях жила в селе Эка-
жево Назрановского района 
Республики Ингушетия. Ро-
дители вкладывали в сво-
их детей и внуков простые 
истины: чужого не трогать, 
помогать слабому, любить 
малую и большую родину. 
В их семье присутствовала 
преемственность поколений 
во всех хороших начинаниях. 
Дедушка Абдул-Карим и отец 
Абдул-Сагип были для них 
примером для подражания. 

В эпоху со временем каж-
дое поколение людей от-
личалось от другого. Но их 
всех объединяла любовь к 
родине, к своей профессии и 
своему народу. И всегда они 
восхищались своими родите-
лями, дедами и прадедами, 
о которых мы хотим расска-
зать.

В семье полковника 
царской армии, участни-
ка Первой мировой войны 
Угурчиева Абдул-Карима 
Саадул-Хаджиевича в 1914 
году родился сын Угурчиев 
Абдул-Сагип.

Отец Абдул-Сагипа очень 
хотел, чтобы его сын был 
образованным и грамотным 
человеком, чтобы он мог при-
носить пользу своему народу, 
но осуществить эту мечту по-
сле установления советской 
власти в стране мешало то, 
что его отец был офицером 
царской армии. Поэтому в то 
время этот факт он тщатель-
но скрывал. 

После окончания школы с 
хорошими знаниями Угурчи-
ев А-С. поступил во Влади-
кавказский педагогический 
техникум, который считался 
одним из престижных учеб-
ных заведений. Техникум, 
открытый в 1924 г., являлся 
кузницей профессиональных 
кадров для Ингушской авто-
номной области. В 1935 г. он 
успешно окончил техникум и 
вернулся в родное село Эка-
жево. 

Его трудовая деятельность 
началась в колхозе имени 
Кирова, куда он был принят 
в качестве счетовода. Про-
работав некоторое время в 
колхозе, Угурчиева А-С. на-
правляют учиться на курсы 
НКВД. 

После окончания курсов в 
июле 1938 года он был ут-
вержден в должности участ-
кового уполномоченного 
РОМ МВД Назрановского 
района ЧИАССР. В компетен-
цию Угурчиева А-С. входило 
курирование сс. Экажево, 
Сурхахи и Али-Юрт. К работе 
он относился со всей ответ-
ственностью, тем более что 
это время было не совсем 
спокойное. На закреплен-
ных за ним территориях он 
выполнял задачи по защи-
те жизни и здоровья, прав и 
свобод граждан, проживаю-
щих в этих селах. 

В 1941 году над советской 
страной нависла страшная 
трагедия. Началась Великая 
Отечественная война. 

Угурчиев Абдул-Сагип же-
лает уйти на фронт добро-
вольцем, где воюет его стар-
ший брат Абдурахман, но у 
него, как и у многих сотруд-
ников МВД, была бронь. На 
фронт их не пускали, так как 

они нужны были в тылу для 
борьбы с нездоровыми эле-
ментами общества. 

В январе 1944 года пришло 
письмо с Белорусского фрон-
та, где служил Абдурахман. 
В нем было указано, что он 
пропал без вести. И в конце 
январе 1944 г. Абдул-Сагип 
выехал в Белоруссию с це-
лью найти хоть какие-нибудь 
сведения о брате. К сожа-
лению, в конце февраля, то 
есть накануне депортации 
ингушского народа, он был 
вынужден вернуться домой. 
Поиск брата не увенчался 
успехом, Абдурахман так и 
остался без вести пропав-
шим. 

В январе 1943 года в ходе 
Малгобекской оборонитель-
ной операции было останов-
лено продвижение немцев на 
Кавказ и жители республики 
приступили к строительству 
мирной жизни. Воины Крас-
ной армии ингушской на-
циональности, воевавшие 
на всех фронтах Великой 
Отечественной войны, по-
казывающие образцы муже-
ства и отваги, были сняты в 
фронтов в то время, когда 
был предрешен исход войны, 
когда Красная армия взяла 
инициативу в свои руки, из-
гнала фашистов со своей 
родины, освобождая Евро-
пу шла на Берлин. Солдаты 
мечтали о Победе, а их и их 
близких и родных объявляют 
врагами народа. 23 февраля 
1944 года весь ингушский на-
род был подвергнут тоталь-
ной депортации в Казахстан 
и республики Средней Азии. 
При выселении каждая се-
мья имела право взять с со-
бой 500 кг. груза, в основном 
продукты питания и одежду. 
В доме Абдул-Сагипа в то 
время были две именные 
сабли, подаренные его отцу 
полковнику Угурчиеву Абдул-
Кариму за отличную военную 
службу. Одну саблю забрали 

солдаты, которые выселя-
ли ингушей, а другую саблю 
мать Абдул-Сагипа сумела 
спрятать. И именно эта сабля 
во время ссылки в какой-то 
степени спасла их от голод-
ной смерти. В сложное время 
для семьи они смогли про-
дать ее за хорошие деньги.

Абдул-Сагип Абдул-Кари-
мович вместе с семьей и сво-
им народом был депортиро-
ван в Акмолинскую область 
КазССР. После того как они 
прибыли в ссылку, Угурчи-
ев А-С. устроился на работу 
слесарем в «Трансводстрой» 
г. Атбасары. Затем, учиты-
вая, что он работал в органах 
МВД, его приняли работать 
вначале помощником, а за-
тем и старшим оперуполно-
моченным железнодорожной 
милиции МВД станции Атба-
сар Карагандинской желез-
ной дороги. 

В то время в Карагандин-
ской области на железной 
дороге орудовала банда, 
которая грабила и убивала 
людей. Руководил этой бан-
дой преступник по кличке 
Байхан. Членов этой банды 
долгое время не могли аре-
стовать. Органам МВД нужен 
был смелый, мужественный 
и отважный человек для вне-
дрения в банду. И таким че-
ловеком на тот момент ока-
зался Угурчиев А-С. Перед 
ним была поставлена задача 
внедриться в банду и помочь 
сотрудникам МВД аресто-
вать членов банды. С по-
ставленной задачей Угурчи-
ев А-С. справился отлично. В 
результате все члены банды 
были арестованы. За успеш-
но проведенную операцию 
Угурчиева А-С. представили 
к государственной награде, 
но получил он её лишь после 
реабилитации ингушского 
народа.

После успешно проведен-
ной операции Угурчиева А-С. 
назначили заместителем 

начальника линейной мили-
ции МВД, курирующим же-
лезную дорогу от Атбасара 
до Караганды. Для спецпере-
селенца это была большая 
должность, тем более рабо-
та в органах МВД. Так как к 
спецпереселенцам относи-
лись настороженно и на ру-
ководящие должности назна-
чали очень мало, особенно 
в первые годы депортации. 
И сами депортированные 
на таких людей возлагали 
большие надежды, они об-
ращались к ним за советом 
и просьбой разъяснить сло-
жившуюся ситуацию, а также 
с просьбой помочь в реше-
нии каких-то житейских про-
блем. Ни одну просьбу своих 
соотечественников Угурчив 
А-С. не оставлял без внима-
ния, он помогал всем в пре-
делах своих возможностей.

В 50-ые годы жизнь спец-
переселнцев стала немного 
налаживаться, легче было 
трудоустроиться, но, тем не 
менее, тоска по родине и 
вера в то, что они вернутся 
домой, на Кавказ, не покида-
ла их.

Мучениям спецпереселен-
цев положил конец 20-ый 
съезд КПСС, который состо-
ялся в 1956 году. В январе 
1957 года была восстанов-
лена Чечено-Ингушская ре-
спублика. Угурчиев А-С. с 
семьей в числе первых вер-
нулся на родину.

Вернувшимся домой не-
обходимо было налаживать 
жизнь с самого начала. Мно-
гим вернувшимся пришлось 
жить на правах гостей в сво-
их домах, пока не освободи-
ли их непрошеные гости.

Сельчане избирают его 
председателем сельского 
совета. Работа была очень 
ответственная, необходи-
мо было восстанавливать 
народное хозяйство села, 
помогать своим землякам 
обустроиться после возвра-
щения домой. Время было 
очень тяжелое и сложное. 
Угурчиев А-С. старался 
оправдать доверие своих 
сельчан. По итогам работы 
его, как лучшего председа-
теля, делегировали на вы-
ставку народного хозяйства в 
г. Москву. 

В последующие годы Угур-
чиев А-С. занимал разные 
государственные должности. 
Где бы он ни работал, он пре-
жде всего думал о людях и о 
том, как им помочь.

Угурчиев А-С. был также 
хорошим семьянином. Они 
с супругой Либихан Алба-
стовной воспитали восемь 
сыновей и дочерей. Все они 
получили хорошее образо-
вание, работают на разных 
должностях. Внуки Хамзат, 
Джамбулат, Беслан и Рамзан 
пошли по стопам дедушки – 
работают в органах МВД.

Потомки Угурчиева А-С. 
являются достойными по-
следователями своего отца, 
и дедушки. Добросовестно 
трудятся и приносят пользу 
нашей Республике Ингуше-
тия.

Тамара ЯНДИЕВА, 
старший научный 

сотрудник Ингушского 
НИИ ГН им. Чаха Ахриева

ИНГУШЕТИЯ
В еженедельной газете «Московские новости» за №25 от 21.06.1992 года под рубрикой «Ингушетия» опубликована 

статья Людмилы ЛЕОНТЬЕВОЙ, написанная по поводу образования Ингушской Республики. Предлагаем внима-
нию читателей сокращенный вариант этой статьи.

Образование 4 нюня новой республики в 
составе России – Ингушетии подразумева-
ет демаркацию ее границ «в соответствии с 
законом о реабилитации репрессированных 
народов». Это означает, что Пригородный 
район, присоединенный к Северной Осетии 
в 1944 году, после депортации из этих мест 
вайнахов, в течение полутора лет должен 
перейти под юрисдикцию Ингушетии.

Повторно подтвержденное российскими 
законодателями право ингушского народа 
на территориальную реабилитацию не вы-
звало, как раньше, протеста у Северной 
Осетии.

Молчание осетин объясняется обостре-
нием ситуации в Южной Осетии, что ото-
двигает на второй план ответную реакцию 
на этот указ.

Не исключено, что эта реакция будет 
связана с позицией осетинских радикалов, 
призывающих отстаивать целостность сво-
ей земли с оружием в руках.

«Закон не снимет противоречий сторон в 
отношении Пригородного района. По суще-
ству это карабахский синдром – войны не 

избежать», – считает Виктор Медвицков, 
бывший министр внутренних дел Северной 
Осетии.

Подобного прогноза придерживаются 
многие в Северной Осетии, где вместе с тем 
не теряют надежды убедить Россию нало-
жить пятилетний мораторий на территори-
альный передел. С этой позицией солидарен 
председатель Госкомнаца России Валерий 
Тишков, предложивший на прошлой неде-
ле на заседании Совета национальностей 
временно «заморозить» функции закона о 
репрессированных народах, касающихся 
территориальной реабилитации.

Более непримиримые настроения царят 
в коридорах власти Северной Осетии. На 
просьбу местного корреспондента проком-
ментировать закон, первый заместитель 
председателя ВС СО Юрий Бирагов от-
ветил: «Осетию устраивает любой закон, 
который не предусматривает пересмотра 
ее границ». Учитывая психологическую 
травму, связанную с выживанием осетин из 
Цхинвала, ситуация напряжена до предела. 
Огромные массы людей, в числе которых 

более 100 тысяч беженцев из Грузии, на-
ходятся в состоянии отчаяния. Они готовы 
вспыхнуть по любому поводу. Ингушетия в 
этой ситуации подвергается испытанию на 
мудрость и терпение.

«У ингушского народа терпения и муже-
ства хватит. Мы будем действовать только 
конституционными методами. Мы также 
твердо заявляем: изменение статуса При-
городного района не отразится на прожи-
вающих там осетинах. Жили и будем жить 
вместе», – заявил корреспонденту «МН» 
лидер национального движения Бембулат 
Богатырев.

А среди ингушей обсуждается вопрос о 
столице. Самый большой город – Назрань, 
по мнению лидеров, имеет мало шансов 
стать столицей. Для этого он лишен наци-
онального движения, перспектив развития. 
Большинство останавливают свой выбор 
на ингушском селе Шалхи (имеется в виду 
Шолхи), ныне райцентре Октябрьском в 
спорном Пригородном районе. 

«Сердало» 
4 июля 1992 года

МАЛГОБЕКСКИЙ КОРПУНКТ «СЕРДАЛО» СООБЩАЕТ
ИДЕТ ПОДГОТОВКА КО ДНЮ РЕСПУБЛИКИ

Ингушетия готовится 
встретить свой 25-летний 
юбилей. Четверть века на-
зад, 4 июня в 1992 года, 
Верховным Советом РФ 
был принят закон об об-
разовании Ингушской Ре-
спублики в составе Рос-
сийской Федерации. Этот 
день ознаменовал собой 
новый этап исторического 
развития нашего народа, 
за восстановление госу-
дарственности которого на 
протяжении долгого вре-
мени боролись его лучшие 
сыновья и дочери.

ВыСОКАЯ романтика того 
периода жива в сердцах на-
ших современников. Вста-
вавшая на ноги Ингушетия 
делала стремительный про-
рыв, укрепляя свою госу-
дарственность, утверждая 
национальные ценности и 
духовность. В условиях об-
щенационального подъема 
совершенствовались инсти-
туты гражданского общества 
и формировалась правовая 
культура, новые социально-
экономические отношения 
до неузнаваемости меня-
ли облик земли ингушской. 
Энергия времени перемен не 

иссякла и до сей поры. Побе-
ды и успехи дня нынешнего – 
это продолжение большого и 
яркого пути, начатого ингуш-
ским народом 25 лет назад. И 
это особенно остро чувству-
ется накануне юбилея.

В Малгобекском муници-
пальном районе уже полным 
ходом идут организационные 
мероприятия, приуроченные 
к празднованию 25-летия со 
Дня образования Республи-
ки Ингушетия. В преддверии 
праздника здесь состоится 
торжественное открытие 
целого ряда инвестицион-
ных объектов, а также всту-
пят в строй новые объекты, 
построенные в рамках про-
граммы социально-эконо-
мического развития района. 
В числе последних можно 
назвать предстоящее тор-
жественное открытие Дома 
культуры в с.п. Сагопши, 
сдачу в эксплуатацию новых 
корпусов Северо-Кавказско-
го топливно-энергетического 
колледжа в с.п.Нижние Ача-
луки, а также открытие двух 
многоквартирных домов в 
с.п. Новый Редант и с.п. Юж-
ное, строящихся по програм-
ме переселения граждан из 
ветхого и аварийного жилья.

Появятся здесь и два новых 
сквера. Их планируют раз-
бить перед коррекционной 
школой в с.п. Нижние Ача-
луки и в с.п. Новый Редант. 
3350 саженцев превратят в 
зеленые зоны отдыха прежде 
не освоенные территории. 
Экологические проекты вла-
стей Малгобекского района 
продолжит планируемое ими 
благоустройство восьми род-
никовых источников в сель-
ских поселениях Верхние 
Ачалуки, Средние Ачалуки, 
Пседах, Инарки и Сагопши.

В с.п. Нижние Ачалуки 
будут открыты тепличный 
комплекс и торговый центр 
«Сделано в Ингушетии», а 
совсем недавно распахнув-
ший свои двери в этом же 
сельском поселении совре-
менный стоматологический 
центр уже принимает своих 
пациентов. Это инвестицион-
ные объекты, список которых 
продолжают строительство 
воркаут-площадки для сдачи 
норм ГТО и торгового ком-
плекса «Строймаркет».

Здесь, пожалуй, будет 
уместным отметить, что кон-
кретные шаги администра-
ции Малгобекского района, 
направленные на создание 

в зоне ее ответственности 
благоприятного делового 
климата, положительно ска-
зываются на экономическом 
потенциале района, улучше-
нии уровня и качества жизни 
населения. Кроме того, рост 
инвестиций напрямую влия-
ет на увеличение налоговых 
поступлений в бюджет и соз-
дание новых рабочих мест.

В канун Дня республи-
ки принято решение также 
снять фильм о Малгобекском 
районе, который расскажет о 
его истории, о живущих здесь 
людях, об их успехах и свер-
шениях. Ярким событием в 
череде юбилейных торжеств 
обещает стать презентация 
флага и герба муниципаль-
ного образования «Малго-
бекский муниципальный рай-
он».

Для жителей района вла-
сти готовят немало приятных 
сюрпризов. Среди них зре-
лищные, культурно-массо-
вые и спортивные меропри-
ятия, которые подарят всем 
хорошие впечатления и по-
ложительные эмоции.

ЗЕМЛИ СЕЛЬХОЗНАЗНАЧЕНИЯ ПОД ОСОБыМ КОНТРОЛЕМ
Земли сельскохозяй-

ственного назначения, как 
известно, относятся к осо-
бой категории земель, в 
состав которой входят луч-
шие плодородные земли, 
являющиеся достоянием 
страны. Именно поэтому 
они находятся в соответ-
ствующем правовом режи-
ме, главная задача которо-
го обеспечить их защиту и 
сохранность, исключаю-
щие любое нецелевое ис-
пользование.

В МАЛГОБЕКСКОМ муни-
ципальном районе создана 
специальная межведом-
ственная комиссия, которая 
уже приступила к проверке 
порядка использования зе-
мель сельскохозяйственного 
назначения сельхозпред-
приятиями и крестьянскими 
(фермерскими) хозяйствами.

Факты нецелевого ис-
пользования, а также само-
вольного захвата земель 
станут предметом серьезных 
разбирательств. В тесном 
взаимодействии с Управ-
лением Россельхознадзора 

Ингушетии межведомствен-
ная комиссия будет доби-
ваться устранения выявлен-
ных нарушений. В тех же 
случаях, когда землепользо-
ватели не исполнят требо-
ваний по целевому исполь-
зованию земель, земельные 
участки, используемые с на-
рушением установленных зе-
мельным законодательством 
правил, будут и изыматься и 
переходить в пользование го-
сударственных сельхозпред-
приятий. В соответствии с 
законодательством, эта мера 
применима при условии не 

устранения фактов ненад-
лежащего использования зе-
мельного участка после на-
значения административного 
наказания.

Отдел сельского хозяйства 
администрации Малгобек-
ского муниципального рай-
она между тем продолжает 
работу по актуализации све-
дений о наличии земельных 
площадей и документов, под-
тверждающих право пользо-
вания, у крестьянских (фер-
мерских) хозяйств района.

ВОПРОСы БЕЗОПАСНОСТИ РАССМАТРИВАЮТСЯ В КОМПЛЕКСЕ
В городе Малгобеке про-

шло заседание муници-
пальной комиссии по пред-
упреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной 
безопасности. Председа-
тель этой комиссии, заме-
ститель главы городской 
администрации М. Кодзоев 
предложил коллегам об-
судить сразу несколько 
вопросов. В частности, 
речь зашла и о готовности 
города к возможным про-
должительным ливневым 
дождям.

ОБИЛЬНыЕ осадки могут 
привести к повышению уров-
ня грунтовых вод в восточной 
части Малгобека, на протя-
жении вот уже нескольких 
лет являющейся проблем-
ной в этом смысле, а также 
к активизации оползневых 
процессов, которые проис-
ходят в черте старого города. 
Своим видением этих про-
блем поделились главный 
специалист отдела архитек-
туры, градостроительства и 
производственных отраслей 
администрации города А. 
Гандалоев и заместитель 

начальника МУП «ПУЖКХ» 
М. Картоев.

Вопросам обеспечения 
пожарной безопасности на 
территории Малгобека в 
преддверии пожароопасно-
го периода посвятили свои 
выступления начальник по-
жарного гарнизона пожар-
но-спасательной части №2 
А. Барахоев, начальник отде-
ла надзорной деятельности 
по городу Малгобеку и Мал-
гобекскому району УНД и ПР 
ГУМЧС России по РИ А. Ко-
тиев, начальник ЭПУ «Мал-
гобекгаз» А. Темирханов и 

другие.
Начальник отдела Управ-

ления Роспотребнадзора по 
г.Малгобеку и Малгобекско-
му району А. Дзарахов остро 
поставил перед собравши-
мися вопросы, связанные 
с соблюдением санитарно-
эпидемиологических тре-
бований частными лицами, 
организациями, предприяти-
ями и учреждениями города. 
Он также обратил внимание 
участников совещания на не-
допущение несанкциониро-
ванной торговли.

ЗА БУДУЩЕЕ БЕЗ ТЕРРОРИЗМА И НАРКОТИКОВ
Идеологи и вдохновители тер-

рора рассматривают интернет как 
один из важнейших инструментов 
реализации своих преступных на-
мерений. С помощью интернета 
они воздействуют на общество, 
стремясь парализовать его волю 
и способность к сопротивлению, 
распространяют свои преступные 
взгляды и убеждения, вербуют сто-
ронников и пособников. Особой 
опасности подвергается подрас-
тающее поколение. Юные облада-
тели гаджетов, проводящие много 
времени в социальных сетях, мо-
гут легко стать жертвами различ-
ных манипулятивных методик.

ОБ УГРОЗАХ массированной идеоло-
гической обработки в цифровой среде 
постоянно напоминают школьникам и 
их родителям члены антитеррористи-
ческой комиссии города Малгобека. 
Секретарь АТК Е. Гантемиров – частый 

гость в городских учреждениях образо-
вания. В минувший четверг он побывал 
в СОШ №1, чтобы еще раз обратиться 
с предостережением к учащимся и к ро-
дительской общественности.

Вместе с Е. Гантемировым в СОШ №1 
приехали заместитель главы городской 
администрации М. Кодзоев и сотрудник 
отдела участковых уполномоченных по-
лиции  по делам несовершеннолетних 
МО МВД «Малгобекский» Л. Чугина. Ак-
тивное участие в серьезном разговоре 
приняли также преподаватели истории 
религии Р. Оздоев и У. Темирханов.

Речь на встрече шла не только о про-
тиводействии идеологии терроризма 
и экстремизма. Не менее остро стоят 
сегодня и вопросы, связанные с употре-
блением и распространением наркоти-
ческих средств в молодежной среде. 
Взрослые еще раз рассказали школьни-
кам о тех страшных последствиях, кото-
рые несет с собой наркомания.

Ахмет ГАзДИЕВ



Сердало
№ 34 (11770), суббота, 18 марта 2017 года

4 стр.

Учредители: 
Правительство Республики Ингушетия 

и редакция газеты «Сердало»

Главный редактор: Якуб ПАТИЕВ.
Редакционная коллегия: Я. Султыгов, М. Барахоев, Ф. Бараханова, А. Газдиев.

Корректоры: Фатима Бараханова, Тамара Дзейтова. Дизайн и верстка: Ибрагим Хаутиев. 
Адрес учредителя: 360001, г. Магас, пр. И. Зязикова, 12.

Адрес редакции и издателя: Республика Ингушетия, 386100, г. Назрань, пр. Базоркина, 60. 
Тел.: 8 (8734) 77-11-84 (бухгалтерия); тел/факс: 77-10-85. Электронная почта: serdalo@yandex.ru. 
Сайт газеты: www.serdalo.ru.

Газета зарегистрирована Управлением Росохранкультуры по ЮФО г. Ростов – 
на – Дону. Рег. ПИ № ФС 10 – 6526 от 5 марта 2007 г.

Набор и верстка произведены в компьютерном центре редакции газеты «Сердало». 
Время подписания номера по графику в печать: 17 марта 2017. 17.00. 
Фактически 18.20.

Авторы публикаций несут ответственность за достоверность приводимых фактов, 
цифр и т. п. Мнение авторов необязательно совпадает с точкой зрения редакции. 
При перепечатке ссылка на газету обязательна. (Цена свободная)

Газета отпечатана 
в издательстве 

"Южный регион",
с готовых диапозитивов 

Адрес: 357600, 
Ставропольский край, 

г. Ессентуки, 
ул. Никольская, 5.

Заказ № 428.
Тираж: 2400 экз.

СВЕТСВЕТ

О Б ъ я В Л Е Н И я

Банковская карта 
«Мир»

В скором времени все выплаты бюджетникам и пенсио-
нерам, которые перечисляются на банковские карты, будут 
осуществляться на карты российской платежной системы 
«Мир». Банк России считает, что переход на карты «Мир» 
для клиентов бюджетной сферы и пенсионеров должен быть 
поэтапным и максимально комфортным. Законопроект, уста-
навливающий сроки эмиссии карт «Мир» для бюджетников, 
обсуждается сейчас в Госдуме.

При доработке поправок в Закон «О национальной платеж-
ной системе» Банк России предлагает установить удобные 
сроки. Так, новым бюджетникам и пенсионерам предпола-
гается выдавать карты «Мир» уже с 1 июля текущего года. 
Действующие бюджетники (за исключением пенсионеров) по-
лучат карту «Мир» до 1 июля 2018 года, а действующим пен-
сионерам они будут выдаваться в рамках плановой замены 
карт по истечении их срока действия - этот процесс должен 
завершиться до 1 июля 2020 года.

При этом, как и сейчас, человек сможет сам выбрать, как 
ему удобнее получать бюджетные средства: наличными, на 
банковский счет, к которому не привязана карта, или же на 
карту «Мир».

Платежная система «Мир» устанавливает для банков-
участников более низкие тарифы, чем международные 
платежные системы. Например, отсутствует вступительный 
взнос в платежную систему и плата за использование лого-
типа, ниже тариф по межбанковским комиссиям по картам 
массового сегмента. За счет этого банки могут предлагать 
клиентам карты «Мир» по более низким тарифам.

Кроме того, по мнению Банка России, выпуск карт пенси-
онерам должен осуществляться на тех же условиях, что и 
сейчас. В настоящий момент большинство банков выпускают 
для них карты и осуществляют их обслуживание без взима-
ния комиссий. Этот порядок должен сохраниться, и Банк Рос-
сии будет эту ситуацию контролировать.

Уже сейчас в Республике Ингушетия все банкоматы и элек-
тронные терминалы, установленные в регионе, готовы к при-
ему платежной карты «Мир».

Владельцы банковских карт «Мир» могут пользоваться все-
ми привычными услугами - от снятия наличных и оплаты по-
купок в магазинах до перевода средств с карты на карту (в 
том числе на карты других платежных систем).

Карту «Мир» можно использовать и за рубежом благодаря 
кобейджинговым проектам - выпуску совместных карт с меж-
дународными платежными системами. Банки уже выпускают 
карты «Mnp»-Maestro и «Mnp»-JCB. Такие карты работают в 
России как карты «Мир», а за рубежом принимаются во всей 
международной сети бренда Maestro и платежной системы 
JCB. Подписаны также соглашения о выпуске совместных 
карт с платежными системами АплЕх и UnionPay. Кроме того, 
идет работа по обеспечению взаимного приема карт нацио-
нальных платежных систем стран ЕАЭС.

Наличие в стране собственной системы платежных карт - 
это важный показатель высокого уровня развития экономики 
и финансовой системы государства. Системы, подобные рос-
сийской НСПК, давно и успешно работают во многих странах 
мира, в том числе в США, Японии и Китае.

До создания НСПК все, даже внутрироссийские, платежи 
по картам международных платежных систем обрабатыва-
лись за рубежом. Весной 2015 года обработка таких опера-
ций была переведена в НСПК. Это гарантирует бесперебой-
ность операций по международным картам вне зависимости 
от геополитической ситуации и обеспечивает безопасность 
проведения операций по ним.

Получить карту «Мир» можно в любом банке, который уже 
приступил к эмиссии карт «Мир». По стране таких банков сей-
час больше 50, и цифра продолжает расти. Актуальный спи-
сок доступен на сайте http://rnironline.ru.

Отделение – НБ Республики Ингушетия

Берегите 
пешехода

Заглавие этого материала вы найдете, 
как эпиграф в произведении Ильфа и Пе-
трова. И если известные юмористы писа-
ли об этой проблеме с иронией, то в наше 
моторизованное время уже не до шуток. 

Из информационного со-
общения: «…В городе Кара-
булаке водитель насмерть 
сбил 50-летнюю женщину, 
которая скончалась в боль-
нице от полученных травм». 
Сухой статистический факт, 
за которым горе родных и 
близких погибшей. Виновник 
смерти пешехода – молодой 
человек, которого теперь 
все родственники защища-
ют всеми способами, чтобы 
оградить его от уголовного 
преследования. Всё вроде 
бы по-старому: случай да-
леко не первый и, наверное, 
не последний. Принято счи-
тать, что водитель  в  ответе  
за  безопасность пешеходов, 
и это правильно. Уступить 
дорогу пешему человеку, 
не заставлять его перебе-
гать дорогу, уважать себя и 
всех участников дорожного 
движения – всё вроде бы 
правильно, в духе основ до-
рожной безопасности. Только 
почему-то мало кто из води-
телей уважает пешехода и 
его права. Наехать на этот са-
мый пешеходный переход и 
закрыть людям возможность 
пройти через дорогу, наезд 
на стоп-линии, превышение 
скорости, а в Карабулаке ско-
рость в городе ограничена до 
40 км/час, езда по встречной 
полосе и проезд на запреща-
ющие знаки светофора – для 
многих водителей, особенно 
молодых, просто в порядке 
вещей. Анализируя такие 
проишествия, приходишь к 
выводу, что многие наруши-
тели порой просто не знают 
элементарных правил до-
рожного движения, впрочем, 
не много знающих эти прави-
ла и среди пешеходов. Есть 
случаи, когда наезд на пеше-
ходов происходил по вине 
самих пешеходов. Например, 
вечер, улица не имеет осве-
щения. Из школы идут дети, 
их много и все они просто 
идут по дороге, потому что 
тротуаров для пешеходов 
просто нет. Хорошо бы если 
шли они навстречу движе-
нию, чтобы могли видеть ма-
шину издалека и оценить си-
туацию, но пешеход даже не 
подозревает, что, идя по ходу 
движения автотранспорта, он 
грубо нарушает Правила до-
рожного движения и создает 
аварийную обстановку, в ко-
торой может пострадать сам. 
Хорошо, если автомобиль 
едет с минимальной скоро-
стью, а пешеходу есть куда 
отступить от дороги. А если 
молодой юнец, окрыленный 
свободой передвижения, ле-
тит с превышением скорости, 

а ребенок не успевает сооб-
разить, что ему делать? 

Ехал я как-то по освещен-
ной улице. Гладкая дорога, 
нет встречного транспорта. 
Впереди по ходу движения 
моего авто идет группа под-
ростков. Идут толпой. Объ-
ехав эту публику, я остано-
вился и, подозвав их к себе, 
начал объяснять им их ошиб-
ку. Но современная моло-
дежь находчива. Один из них 
сразу перебивает меня, что 
можно дать сигнал. Другие 
молча слушают и обещают 
больше так не ходить. Юнец 
же, перебивший меня, сто-
ит на своем, доказывая, что 
ничего неправильного мо-
лодые люди не сделали. Из 
соседних дворов начинают 
выходить люди. Через пару 
минут здесь уже толпа и на-
чинается детальный разбор 
нравов и привычек молоде-
жи. Одним словом, молодежь 
ретируется в смущении, а 
один из жителей улицы, по-
жилой человек, с горечью се-
тует на издержки воспитания 
отдельной части нашей мо-
лодежи. И все. Поговорили, 
разошлись. Может, парни и 
усвоили мой урок. Во всяком 
случае, хочется в это верить, 
потому что мои наставления, 
возможно, помогут им в экс-
тремальной ситуации избе-
жать травм. 

В республике остро стоит 
вопрос профилактики дорож-
ной безопасности, а детской 
безопасности особенно. На-
стала пора всерьез взяться 
за обучение Правил дорож-
ного движения во всех учеб-
ных заведениях республики, 
и делать это не для галочки, 
а с приемом экзамена или за-
чета у обучаемых. 

Только за последние 
несколько лет автотран-
спортный парк пополнился 
десятками тысяч единиц ав-
тотранспорта, а сейчас эта 
цифра уже перевалила за 
100 тысяч, добавьте сюда 
транзитный автотранспорт, 
в среднем 25 тысяч единиц 
в сутки, и прикиньте, в каких 
условиях мы живем. Разве 
нельзя обучать учащихся на 
постоянной основе в плано-
вом режиме? Почему води-
тель, сбивший пешехода, как 
правило, остается на свобо-
де, а пропаганда и профи-
лактика во многом сводится к 
лозунгам? В каждый автомо-
биль гаишника не посадишь, 
а значит остается только за-
конный способ изменить си-
туацию. 

М. ХАНИЕВ

ДОРОЖНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

МВД по Республике Ингушетия 
приглашает на официальные 
страницы социальных медиа 

МВД по Республике Ингушетия активно взаимодействует 
с гражданами не только через средства массовый инфор-
мации, но и с помощью социальных сетей. В целях опера-
тивного доведения до жителей региона важной информации, 
касающейся деятельности органов внутренних дел, сотруд-
ники группы информации и общественных связей МВД по 
Республике Ингушетия регулярно обновляют информацион-
ные ленты официальных аккаунтов, которые представлены 
в пяти социальных медиа: ВКонтакте, Одноклассники, Инста-
грам, Ютуб, Официальная твиттер-лента МВД по Республике 
Ингушетия. В настоящее время социальные сети это больше 
чем общение, это возможность быть в курсе последних со-
бытий, обмениваться профессиональным опытом, находить 
актуальную информацию, делиться ссылками на интересные 
посты или видеоролики. Подписывайтесь на официальные 
страницы, вступайте в группы МВД по Республике Ингуше-
тия, читайте, оценивайте публикации и фотографии. 

Пресс-служба МВД по Республике Ингушетия

Соблюдай 
и объясни 
детям эти 
правила 

15.03.2017 г. в 16 часов 
00 минут водитель Цечо-
ев, 1970 года рождения, 
управляя автомобилем 
«Газель», двигаясь по 
автодороге в с.п. Не-
стеровское, совершил 
наезд на несовершенно-
летнего А. Ш. Костоева, 
2007 года рождения, 
который неожиданно 
выбежал на проезжую 
часть дороги.

Госавтоинспекция реко-
мендует родителям напом-
нить своим детям о необхо-
димости соблюдения Правил 
дорожного движения:

– переходите проезжую 
часть только по пешеходно-
му переходу и только на зе-
леный сигнал светофора;

– при переходе даже по пе-
шеходному переходу убеди-
тесь, что автомашины оста-
новились и пропускают вас; 

– дорогу переходите толь-
ко шагом, но не бегом, так 
как можно поскользнуться и 
упасть; 

– не выбегайте на дорогу 
перед близко идущим транс-
портным средством, помни-
те, что в зимнее время ма-
шина сразу остановиться не 
сможет;

– не устраивайте катания 
на резиновых ватрушках, 
санках и коньках вблизи про-
езжей части улиц и дорог;

– не стойте вблизи буксу-
ющей автомашины – ее мо-
жет снести в любую сторону, 
не катайтесь, прицепившись 
сзади за бампер автомаши-
ны – при резком торможении 
можно не удержаться и очу-
титься под машиной.

Уважаемые взрослые, ис-
пользуйте на верхней одежде 
своих детей светоотражаю-
щие элементы, чтобы води-
тели транспортных средств 
могли вовремя увидеть их в 
условиях короткого светово-
го дня и ограниченной види-
мости. Это убережет детей 
от беды.

При перевозке детей в 
салоне автомобиля роди-
телям следует помнить о 
необходимости использова-
ния детских удерживающих 
устройств и недопустимости 
нарушения ПДД.

Соблюдая и объясняя сво-
им детям эти простые прави-
ла, вы сохраните им жизнь и 
здоровье!

М. БЕСАЕВ, 
инспектор 

по пропаганде 
УГИБДД МВД по РИ

Утерянный аттестат ББ 0009759, выданный СОШ № 3 
г. Малгобека в 2009 году на имя Ибрагимовой Пятимат Рамза-
новны, считать недействительным.

Утерянный аттестат 00624002648081, выданный СОШ 
с. п. Алхасты в 2016 году на имя Пидиевой Маты Магомедов-
ны, считать недействительным.

Утерянный диплом серии 102312 №00276090031492, вы-
данный ФГБОУ ВПО «Кубанский государственный универси-
тет физической культуры, спорта и туризма» на имя Кортоева 
Колоя Микаиловича, считать недействительным.

Госавтоинспекция информирует 
об изменении графика работы 

регистрационно-экзаменационного отделения

прием граждан перерыв
Понедельник выходной

Вторник с 09:00 до 17:00 с 13:00 до 14:00

Среда с 09:00 до 17:00 с 13:00 до 14:00

Четверг с 09:00 до 17:00
(с 14:00 до 18:00 за-

нятия по БСП, МПП и 
работа с документами)

Пятница с 09:00 до 18:00 с 12:00 до 14:00

Суббота с 09:00 до 17:00 с 13:00 до 14:00
Воскресенье выходной

Помощь в развитии 
своего дела 

Сегодня мы хотим рассказать вам о Томе Гагиевой, 
которая открыла ателье, назвав его в честь матери – 
«Камета».

По словам Каметы, они давно хотели открыть своё 
дело, так как с детства тяготела к швейному делу.

«Я люблю шитьё с малых лет и не решалась начать свой 
бизнес, для того чтобы, кроме развития творческой деятель-
ности, приносил доход нашей семье», – говорит её мама.

Три года назад, накопив определённую сумму, Гагиевым 
удалось закупить оборудование и наладить процесс. Позже 
постепенно пошли заказы со всего региона. В ателье шьют 
различные виды мужской и женской одежды разных возрас-
тов. «Сами мы отдаём предпочтения национальной одежде 
и пытаемся делать уклон на неё», – говорит Камета. 

Со своей стороны на обращение Гагиевых помочь в раз-
витии своего дела, Фонд поддержки предпринимательства 
Ингушетии оказал поддержку, благодаря чему Гагиевы смог-
ли расширить свой бизнес.

Также при ателье открыты курсы кройки и шитья, где же-
лающие могут в течение нескольких месяцев пройти обуче-
ние данному делу.

«На сегодняшний день мы готовы принять заказы прак-
тически любой сложности, и предварительно пытаемся на-
ладить сотрудничество с танцевальными ансамблями и те-
атрами Ингушетии», – говорит Камета.

В свою очередь Фонд поддержки предпринимательства 
Ингушетии в лице его руководителя Абубакара Киева же-
лает успехов коллективу ателье в его профессиональной и 
творческой деятельности. 

Пресс-служба ФПП РИ

РАзВЕНЧИВАЯ МИФЫ

В случае носового 
кровотечения нужно лечь на 

затылок
Единственный достигаемый этим действи-

ем эффект будет в том, что кровь перестанет 
капать на одежду или на пол. Но кровотече-
ние оно не остановит. Кровь просто пойдет в 
глотку.

В случае сильного кровотечения кровь в 
глотке может даже спровоцировать тошно-
ту и удушье. Куда лучше вставить в ноздрю, 
из которой идет кровь, небольшой ватный 
тампон, слегка нажать на крыло носа и на-
клонить голову вперед. Остановить кровь по-
может также приложенный к затылку увлаж-
ненный в холодной воде платок.

Шёлк можно получить 
только с помощью гусеницы 

тутового шелкопряда
Настоящий натуральный шелк ценился во 

все времена. Он производится личинками 
бабочки тутового шелкопряда. Однако в шелк 
можно переработать и нити паутины - они 
еще тоньше и легче, чем "гусеничный" шелк.

На Соломоновых островах до сих пор 
производится шелк из паутины. Разумеет-
ся, издержки на содержание пауков в роли 
шелкопрядов несравнимо выше, чем при 
разведении тутового шелкопряда. 

В пустынях жарко 
и совсем нет воды

По ночам температура в пустыне опуска-
ется ниже нуля градусов по Цельсию. В те-
чение всего лишь одного колебания темпе-
ратуры там могут доходить до 60 градусов. 
Обычно в пустынях сухо. Тем не менее, сотни 
человек умудрились утонуть в пустынях, по-
тому что пересохшие обычно русла рек во 
время дождя превращаются в настоящий по-
топ. В остальных случаях, чтобы найти воду, 
нужно копать глубоко. На глубине 10 000 м. 
под Сахарой хранятся миллионы тонн под-
земных вод.

Подготовила Ася ГЕТАГАзОВА

По горизонтали:
1. Морское беспозвоночное животное; 7. Просторное поме-

щение в доме; 9. Крупная недвижимость; 10. Из рода хищных 
птиц; 11. Грязная жидкость на земле; 14.Маленькое хищное 
млекопитающее животное; 15. Традиционная одежда в Япо-
нии; 16. Верхняя одеждаврача; 19. Тонкая доска художни-
ка для смешивания красок; 22. Работает с ниткой и иглой; 
26. Находится совсем близко; 27. Открытая площадка; 28. 
Шумный успех; 29. Из него состоит год; 32. Подчеркивание 
какого-нибудь положения; 35. Сосуд в виде ведра с трубкой; 
38.Мучное лакомство с начинкой; 39. Большое морское суд-
но; 43. Мужская или женская верхняя одежда; 45. Молочный 
продукт; 46. Патологические элементы на коже человека; 47. 
Грабящий население во время войны.

По вертикали: 
2.Место вечной совершенной жизни в религии; 3. Прось-

ба повторить; 4. Жара; 5. Одна из самыхпопулярных детских 

игр; 6. Предмет заданной массы, используемый и в спорте, 
и в торговле; 7. Восточное лакомство; 8. Столовый прибор; 
9. Последняя царица эллинистического Египта; 12. Мешает 
спокойно спать; 13. Сын Дедала; 16. Запрет в исламе; 17. За-
мерзшая жидкость; 18. Имя кота из детского мультфильма; 
20. Дорогой изукрашенный ящичек для драгоценностей; 21. 
Человек, занимающийся сбором трав; 23.Повреждение тка-
ней организма; 24. Блюдо из мясного фарша; 25. Неизвест-
ная искомая величина в математике; 30. Восхищается выс-
шим обществом; 31. Поставленная задача; 33. Содержит в 
себе шоколадный батончик «Баунти»; 34. Торговля партиями 
товаров; 36. Играет в кино; 37. Крик; 40. Перерыв на работе; 
41. Крупная птица; 42. Линза для увеличения изображения; 
43. Барсучий, гусинный…; 44. Яркий попугай. 

з. МАЙСКАЯ
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В апреле налоговые органы республики 
проведут Дни открытых дверей

14-15 апреля 2017 года в 
налоговых инспекциях Ре-
спублики Ингушетия тра-
диционно будет проходить 
Всероссийская акция «Дни 
открытых дверей» по инфор-
мированию граждан о на-
логовом законодательстве и 
порядке заполнения налого-
вых деклараций по налогу на 
доходы физических лиц. 

В рамках акции будет 
проведен комплекс меро-
приятий, направленных на 
повышение уровня инфор-
мированности населения 
о декларационной кампа-
нии по налогу на доходы 
физических лиц, правах и 

обязанностях налогопла-
тельщиков, возможностях 
электронных сервисов Феде-
ральной налоговой службы.

В Дни открытых дверей 
граждане смогут получить 
информацию:

• о возможностях подклю-
чения к сервису «Личный 
кабинет налогоплательщика 
для физических лиц»;

• о наличии (отсутствии) 
обязанности декларирова-
ния полученного ими дохода 
и необходимости уплаты с 
него налога;

• о порядке исчисления и 
уплаты налога на доходы фи-
зических лиц;

• о порядке заполнения на-
логовой декларации по на-
логу на доходы физических 
лиц;

• о наличии (отсутствии) 
задолженности по налогу на 
доходы физических лиц.

В рамках проведения Дней 
открытых дверей сотрудники 
налоговых органов ответят 
на все возникшие вопросы 
граждан.

Дни открытых дверей бу-
дут проходить: 14 апреля – с 
09.00 ч. до 20.00 ч., 15 апре-
ля – с 10.00 ч. до 15.00 ч.

УФНС России 
по Республике Ингушетия
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События недели 
(20-26 марта)

20 марта 1992 г. – 25 лет назад установ-
лено звание Героя Российской Федерации и 
учреждена медаль «Золотая Звезда».

21 марта – Всемирный день поэзии. 
21 марта – Международный день куколь-

ника.
21 марта 1895 г. родился советский эстрад-

ный артист и певец, киноактер, народный 
артист СССР Леонид Утесов (умер 9 марта 
1982 г.)

22 марта 1895 г. в Париже состоялась пер-
вая в истории демонстрация кинофильма.

22 марта 1951 г. создана первая в СССР 
Центральная студия телевидения.

22 марта 1915 г. родился советский и рос-
сийский актер театра и кино, народный ар-
тист СССР Георгий Жженов (умер 8 декабря 
2005 г.)

23 марта – День работника гидрометеоро-
логической службы России.

24 марта – Всемирный день борьбы с ту-
беркулезом. 

24 марта 1906 г. родилась советская 
эстрадная певица, актриса театра и кино, на-
родная артистка СССР Клавдия Шульженко 
(умерла 17 июня 1984 г.) 

25 марта – День работника культуры Рос-
сии.

25 марта 1956 г. родился советский и рос-
сийский актер, артист эстрады, режиссер, пи-
сатель Ефим Шифрин.

26 марта 2006 г. начала работу социаль-
ная сеть «Одноклассники».

26 марта 1938 г. родился советский и 
российский актер театра и кино, народный 
артист РСФСР Алексей Петренко (умер 22 
февраля 2017 г.) 

Подготовил С. зАУРАЛЬСКИЙ


